

# EL GRADUADOR

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

Salvo los días excepto los lunes.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante...	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 " trimestre.
Fuera de España.	60 " .

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

### PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conve...

## SASTRERIA Y PAÑERIA

### DE RUBIO.

Se necesitan oficiales para coser toda clase de prendas de invierno, dentro ó fuera del taller.

Alicante 1.º Diciembre 1880.

## Aduana de Alicante.

### II.

Digimos en nuestro artículo anterior, que sentíamos celos del cariño con que el *gobierno paternal* de España mimaba á ciertos puertos de mar, favoreciéndoles con licencias para el ensanche de sus muelles, diques flotantes, limpieza de bahías y créditos suficientes para el establecimiento de privilegiados Almacenes Comerciales de Depósito, mientras que á la pobre Alicante se la martiriza con el desdén, se la oprime con extremadas medidas de rigor por el resguardo, y se la apremia con unos Jefes de Aduana muy simpáticos personalmente, pero de demasiado duros ó severos en el cumplimiento de sus deberes.

Descubrimos el error de la creencia tiránica ó del razonamiento absoluto en la aplicación de las leyes, y ambicionamos reformas liberales, que sin desatender la vigilancia especial, contribuyan á levantar el crédito nacional, á fomentar nuestra agricultura é industria y á llenarnos de honra.

Si no fuese por la exportacion actual de los vinos del país (que tambien ha descendido bastante, comparado con el tráfico de otros años) el muelle de Alicante, se veria casi limpio de mercancías para el tránsito fuera y al interior, porque la importacion extranjera desaparece.

Además de la apertura de nuevos caminos de hierro entre España y Francia y además de nuestras altas tarifas Aduaneras, lucha Alicante con un crecido número de trabas y de gabelas, que todo junto viene influyendo poderosamente, desde hace tiempo, en la decadencia municipal, en la miseria de los jornaleros que buscan su sustento yendo al Africa francesa, y por último en el alejamiento de las grandes transacciones mercantiles.

Esta Aduana, practica los reconocimientos ó despacho de las mercancías extranjeras que se introducen, de un modo tan miserable ó escrupuloso, que al hacerse los aforos, se nota su fatalidad. Si por acaso aparecen algunos gramos de más (que los tienen las envolturas) entre el peso declarado en Francia é Inglaterra y el resultado en la báscula oficial, nadie

se marcha sin un recargo ó una multa y á veces sin sufrir otras penas mayores. Por eso los industriales pequeños y grandes se han ido retrayendo de mandar sus remesas por aquí y buscan otras vias legales y más fáciles á sus negocios.

El comercio inglés, ó sean las manufacturas de camas metálicas y artículos de construcción delicada tomen el hacer venir sus facturas por Alicante, con direccion á Madrid, (á pesar de nuestra ventaja en la baratura de los fletes por vapor y en los portes del ferro-carril directo) y las mandan ya por Santander y otros puntos del Norte.

Desoyendo las seguridades que los comisionistas alicantinos ofrecen á sus clientes británicos, del buen celo, actividad y economía en el cumplimiento de las órdenes recibidas, estos se marchan á otras partes, donde, dicen, se logra mejor cuidado y menos riesgo en la conduccion de las expediciones respectivas. Se quejan del modo con que se tratan los géneros en la Aduana de Alicante particularmente, durante las detenidas y rápidas operaciones de un reconocimiento minucioso en demasia y al reembalage para su arrastre fuera de los almacenes. Han dirigido en varias ocasiones á Madrid, artículos de una misma clase y procedencia, introducidos á la vez por las Aduanas de Santander y de Alicante; los primeros llegaron en buen estado, y los segundos doblados, rotos ó deteriorados, que los imposibilita para su venta y uso.

Otra queja recibimos ahora de Francia, contra nuestra legislacion financiera, y si los comerciantes del mediterráneo siguen el mismo sistema que los del Norte de Europa, entonces nada esperamos de nadie; todo habrá concluido para nosotros!

Parece ser que el Sr. Administrador interpreta los artículos 66 y 72 de las Ordenanzas de Aduanas, obligando á los Consignatarios de mercancías á que formulen sus declaraciones estendiéndolas en un solo ejemplar, aunque vengan separadas por partidas de distinta numeracion bajo un manifiesto, pero á la orden de una misma persona; y aunque comprendan géneros de los que se despachan en los almacenes y en el muelle.

¿Cómo es que despues de tanto tiempo venimos á notar ahora una falta que nuestra celosa autoridad aduanera ha descubierto?

Costumbre ha sido, y hasta legalidad, el que las mercancías de que trata el Apéndice II de las Ordenanzas, se despachen en el muelle de Alicante, con objeto de facilitar su pronta carga en wagoes del ferro-

carril que marchan de tránsito al interior. De lo contrario, si se empeñan nuestros empleados de Aduana en que se lleven á los almacenes, bajo cualquier protesto, entonces se originarán grandísimos perjuicios á los interesados, con pérdida de tiempo, de trabajo y de capital.

Forzoso será, pues, que llamemos la atencion de la Direccion General de Aduanas, para que remedie tantos males, como de los que nos lamentamos razonadamente.

Entienda «El Eco» de una vez para siempre, ya que parece ignorarlo, que se cansa inútilmente sacando á plaza todos los días la dignidad, respetabilidad y celo de sus amigos, que cobran del presupuesto; pues que ni las alabanzas, ni las defensas que sin ayuda de abuela se hacen desde las columnas de dicho diario, en vez de arredrnarnos, solo sirven para mantenernos más firmes en nuestro propósito de combatir á todos los funcionarios ó empleados públicos que faltan á sus deberes con notable perjuicio de tercero.

No es esta la primera vez que el señor Senante ha faltado á cátedra; otro día nos hemos quejado de lo mismo, y es fuerte cosa que siempre tenga alguna excusa por donde cree evadir su responsabilidad.

No censuramos á este por no ser hoy nuestro correligionario; lo hacemos en uso de nuestro derecho siempre que se trata de cualquier sugeto que desempeñe un cargo público y con mayor motivo, si éste es de los retribuidos con dinero del contribuyente.

Por lo demás, hemos llamado ex-correligionario nuestro al referido señor Senante, porque así puede llamar se á quien hemos visto escribir en la redaccion de varios periódicos republicanos, que publicaban nuestros amigos en esta capital, allá por los años de 1869 al 71 ó 72; siendo inútil que ahora lo niegue guarecido tras el anonimato de una redaccion que se oculta bajo el nombre de un periódico como «El Eco».

Si se habrá figurado ese periódico que sus amigos son inviolables y que hemos de callar las faltas en que constantemente incurren?

¡Cuán equivocado vive «El Eco»! Nosotros acusaremos siempre y sin faltar á la verdad, no como atrevidamente dice con harta frecuencia «El Eco.» Siga, siga negando el diario neo las faltas de sus amigos, que el público que nos lee juzgará.

Y lo volvemos á repetir, para que lo tenga por eternamente dicho: Aquí estamos para velar por esas familias que envían sus hijos al Instituto, y vuelven á sus casas sin haberle visto la cara al catedrático; y para esto nos encontrarán siempre en nuestro sitio, sea quien sea y pertenezca al partido que guste, que nosotros aun no nos hemos obligado con nadie para maltra-

tar y pisar los derechos que cada uno está en el caso de cumplir.

Ya verá el colega si cumplimos nuestra palabra.

Y para final.

La solucion del problema de tener que asistir á dos cátedras á una misma hora, se la propondrá el hijo al padre, que es el que lo ha de resolver, no nosotros que no nos interesa, ni queremos saberlo.

Lo que importa á los padres de familia es que puntualmente se asista á cátedra y que no se pierda un día en perjuicio de sus hijos.

Esto es lo esencial; lo demás es música, y aquí estamos cansados de oír ciertas melodías que hieren los oídos. Hasta mañana, pues.

El mismo diario ministerial dice ayer, que á la recepcion oficial del domingo, concurrirón algunos consules de países extranjeros.

Diga V. no asistieron los consules de Bacarot, de la Alcoraya y de Benichembla?

Y nada más contestamos á los ju-cógnitos re-lactores del citado diario.

El nuevo Jefe económico, queriendo medir con la misma vara de la justicia á los grandes y á los pequeños, es posible que hoy mismo envíe á la presencia del Alcalde de Alicante, un delegado reclamando cumplimiento de ciertos deberes.

Dios quiera que el nuevo señor Administrador, de quien tenemos las mejores noticias, no se vea precisado á transigir si llega el caso del apremio, como ha transigido el Sr. Santamaría no obstante su última circular sobre pago á los maestros de escuela.

Nosotros hemos visto cosas muy peregrinas acerca de estas amenazas, y una de ellas, cuando el inolvidable Sr. Rabaza envió un delegado al Ayuntamiento de Alicante, pues prometió retirarlo en una comida oficial, y precisamente despues de la hora de los brindis y de las copas de Champagne.

No sucederá esto ahora, de ello estamos seguros; pero bueno es advertir los medios de que se valieron estos conservadores, para matar una idea basada en la justicia, y con qué facilidad tuvo efecto retroactivo.

Volvemos á insistir sobre un asunto importante para este vecindario y del cual se han ocupado diferentes veces varios apreciables colegas de esta capital.

Nos referimos al suministro de carne de vaca y gallina para los enfermos, que accidentalmente la necesitan á cualquier hora del día ó de la noche; pues á pesar de las seguridades que nos dió «El Eco» diciendo

que el Sr. Alcalde había señalado un punto de venta permanente de esos artículos, es lo cierto que en la tarde de anteayer no se encontró en la plaza Mercado, carne de ninguna clase, ni nadie pudo dar razón de donde se vendía.

Qué significa esto, Sr. Bueno?

Parécenos que si ayer se hubiera visto usted (por desgracia) con un enfermo grave en su familia sin poder darle los alimentos que su estado requería, por no hallar lo necesario en la plaza, no se hallaría muy satisfecho de el celo y buena administración de nuestro ayuntamiento.

A «El Eco» le diremos, que el hecho á que nos referimos destruye mejor que nosotros pudiéramos hacerlo, las alabanzas que sin cesar prodiga á sus amigos del Municipio.

«La Provincia» nos habla ayer del celo y actividad del Sr. Gobernador de la provincia, por haber tramitado un expediente del tram-vía de Elche á Alicante y Crevillente.

Si por esto le llama celoso é inteligente, que le hubiese dicho sobre la circular de los maestros de escuela á los Ayuntamientos, caso de no haber fracasado?

«El Eco» jamás predica con el ejemplo.

Encarga constantemente que nos ocupemos de asuntos de interés general, asegurando que en ese terreno le encontraremos siempre y no en el de las personalidades; pero hemos llamado diferentes veces su atención sobre el Ayuntamiento conservador de Jalon, encausado últimamente por la Audiencia del territorio, y ¡nada! ni una palabra se ha dignado contestarnos.

¡Ah! si se tratara del arrendatario de consumos, del Alcalde, y de los incógnitos redactores del colega, emplearía todo el periódico en su defensa y saldría armado de todas armas, desde la mas refinada adulación hasta la mas atrevida negativa, para injuriar y calumniar á diestro y siniestro al desgraciado que se atreviera á poner en duda las excelentes cualidades é inmaculadas reputaciones políticas de dichos sujetos.

Tal es la sinceridad con que escribe «El Eco»; mucho ruido y grandes alharacas á penas dirigimos la mas pequeña censura á algunos de sus patronos ó amigos, funcionarios públicos y contratistas de algun servicio, y la callada por respuesta, cuando se trata de asuntos de mayor interés para los pueblos.

Está conocido el juego; en Jalon no hay canteras que explotar, ni cátedras abandonadas, ni ciertas contratas como por aquí.

No pudiendo negar (¡como negarlo!) «El Eco de la provincia» que en el Instituto ha faltado dos dias seguidos la clase de latin, comete la sensible falta de educacion de emplear palabras que él mismo amatematizaba pocos dias antes.

Siendo el hecho exacto, calcule el lector, si es pedantesca esa manera de contestar y de escribir, y véase si no es el irascible diario ministerial sobre quien cae su culta fraseología.

## Despachos telegráficos

Ragusa 29.—Reina completa tranquilidad en Dulcigno y Scutari.

Los albaneses, ante la enérgica actitud de las tropas otomanas, se han retirado á las montañas.

Londres 29.—El gobierno inglés ha entablado negociaciones con las potencias para tratar sobre la conveniencia de retirar las escuadras que han tomado parte en la demostracion naval, en vista de haberse resuelto la cuestion de Dulcigno.

Se cree que las escuadras van á ser llamadas por sus respectivos gobiernos.

Las potencias seguirán gestionando en Constantinopla para el arreglo definitivo de la cuestion de Grecia, pero no parecen dispuestos á ejercer gran presión acerca de este asunto.

Dublin 29.—En Sligo (Irlanda) se celebró ayer un gran «meeting» para tratar de la cuestion agraria, al cual concurren millares de personas.

Pronunciáronse violentos discursos contra la administracion inglesa con viniendo todos los oradores en que es insostenible el actual orden de cosas y que son necesarias urgentes reformas radicales en la propiedad de la isla.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 29 Noviembre 1880.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: «El Globo» en su número de hoy dice que apenas llegó el Sr. Romero Robledo tuvo una cordialísima conferencia con el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo quien á vuelta de muchos plácemes pronunció una frase de fina ironía para significar al Sr. Romero que todos los extremos de su discurso fueron tratados con «oportunidad y tacto.» Mis noticias están conformes con las de dicho colega.

Ayer, durante la recepcion de Palacio, poco mas ó menos se decia lo mismo por dos conocidos conservadores que se encontraron en una de las galerías y uno de los cuales declaró segun algunas personas oyeron: «Ese discurso prueba desconocimiento completo por parte de su autor, del respeto y consideracion que se debe al elevado cargo que desempeña. Y es natural que semejantes cosas sucedan cuando se desconocen por los que, faltos de experiencia, no vacilan en sacrificar á un chiste ó á un aplauso del momento los mas caros respetos.» Es verdad; parece que hay interés en empequeñecer hasta lo mas grande, contestó el segundo. «Frasas testuales de los interlocutores que quedan indicados.

Por un telegrama de anoche sabe V. que ayer tarde el marqués de Muros, dió un té político á los senadores y diputados fusionistas hasta el número de cuarenta. La circunstancia de que esta reunion tuvo lugar precisamente cuando en Palacio se verificaba la recepcion, daba lugar á muchos comentarios, pues nadie atribuía á la casualidad semejante coincidencia, y no faltó quien le considerase como un acto, consecuencia de un chiste que se atribuye á un alto personaje y que parece que ha desagrado á la persona aludida. Razones, pues, de prudencia no me permiten ser mas explícito como deseaba.

Las diferencias se agrandan cada vez mas y los ánimos lejos de calmarse, se agrandan tambien.

Anoche en el casino de la Carrera de Gerónimo, se dijo que á la recepcion oficial que se verificó ayer en Barcelona, del Ayuntamiento de esta ciudad solo asistió el Alcalde primero y dos concejales; los demás brillaron por su ausencia en dicho acto. No hay para que decir que esta noticia fué objeto de animados comentarios. En los centros oficiales se descubría hoy tal rumor

con referencia á telegramas recibidos en la madrugada de la capital del Principado de Cataluña. Esta tarde el Sr. Duque de la Torre, ha visitado al Sr. Sagasta, con quien ha conversado brevemente. Tambien Alonso Martinez y Martinez Campos y otros, han visitado á dicho señor.

Parece que la reina y las infantas acompañarán al rey en su expedicion á Guadalupe, que vá á dirigir el simulacro que deberá tener lugar el mes de Diciembre próximo.

Una carta recibida de Málaga, habla de los preparativos que se están haciendo para el banquete con que los demócratas quieren obsequiar al Sr. D. José Carvajal. Dícese que éste en su discurso, se propone hacer un llamamiento á todos los elementos democráticos que están dispersos, para que se unan estrechamente, prescindiendo de toda clase de rencillas que les tienen subdivididos. Parece que entre los comensales figuran hombres de todas las procedencias democráticas, los cuales no harán mas que encarecer la concordia entre ellos. En el salon de conferencias del Congreso, no se habla mas que del Thé del marqués de Muros con variaciones sobre el mismo tema.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

## Gacetillas.

FUNERAL.—A las 9 y media de la mañana de hoy y en la Iglesia de San Nicolás, tendrá lugar el funeral y entierro de la Sra. D<sup>a</sup>. Carmen Reig de Mayin, que falleció el dia 25 del mes último.

AGUA.—El cielo nos favoreció ayer con una abundante lluvia.

Parécenos que este año están de enbarrabuena nuestros labradores. Ynutil es decir cuánto nos alegramos.

NO HAY DE QUÉ.—¿Han pasado ustedes por la calle de Teatinos?

No.

Pues nosotros tampoco, porque nos han dicho que en la lluvia de ayer había que ir con zancos y no estamos para esos gastos.

¿No han visto Vds. las balsitas que forman los hoyos de la calle de San Francisco y Mayor?

No?

Pues es una cosa muy mona. No dejen Vds. de verlo.

DESGRACIA.—La ciudad de Tortosa ha sido testigo de un doloroso espectáculo ocurrido en la tarde del jueves último.

Asistía el vecindario en su inmensa mayoría á los ejercicios gimnásticos que la reputada funámbula Sra. Scotti prometió ejecutar sobre el rio Ebro.

Mucho antes de la hora en que debía comenzar la funcion, se hallaban ya las orillas del rio cuajadas de espectadores y los balcones de las casas que dan al mismo, tambien repletos de curiosos que ansiaban saludar á la intrépida amazona, la primera que sobre una maroma iba á cruzar el rio mas caudaloso de España.

Una tarde primaveral brindaba á este raro y arriesgado espectáculo, que se renovaba despues de quince años; las músicas, colocadas en sus oportunos sitios, daban al aire sus armonías, y el inquieto vocerío de miles de almas indicaba la impaciencia y el recelo con que la audaz funámbula era aguardada.

A las tres y cuarto apareció esta sobre la cuerda, que estaba colocada desde un balaón de un tercer piso de la ex-aduana hacia el rebellín del puente de barcas, á una altura en ambos extremos de unos cincuenta metros sobre el nivel de las aguas. La señora Scotti fué saludada á su aparicion con nutridos aplausos. Cruzó la maroma de una orilla á otra ejecutando diferentes ejercicios con el balancín; los bravos se repetían, sonaban las músicas acompañando á la funámbula; cien esquifes surcaban el rio, animando tan sonriente panorama, que

alumbraba un sol primaveral, cuando de pronto, un grito desgarrador que se escapó de todos los pechos anunció una inesperada catástrofe. Al repasar la señora Scotti la maroma, y cuando ya llegaba con los ojos vendados á uno de los extremos, vaciló su cuerpo, y desprendida de la cuerda, cayó contra unas rocas que sirven de basamento al edificio que fué aduana. La consternacion se hizo general en aquel momento; muchos se arrojaron al agua creyendo poder salvarla, si la corriente la arrastraba.

La intrépida cuanto desgraciada señora, yacia exámine sobre la orilla: allí fué recogida por su atribulado esposo y conducida á su habitacion, donde recibió la primera cura. Su estado es gravísimo y se cree que tiene lesionados órganos del pecho y vientre.

Este suceso ha despertado en Tortosa vive sentimiento y simpatías por la víctima, y se han abierto suscripciones para socorrerla en todos los círculos y casinos de la ciudad.

## Variedades.

EL LUJO.

En los actuales tiempos, que á despecho de la razon y de la inteligencia, las exigencias de la moda y del exagerado capricho constituyen ley y norma la desatentada conducta de los mas extraviados, y se rinde culto á la vanidad, erigiéndose altares al *dios éxito*, fabricados con oro adquirido, no importa cómo; y en que para la satisfaccion de ciertas necesidades sociales, no todas legítimas, ni todas buenas, se practica el principio de Maquiavelo, *el fin justifica los medios*, no está demás dedicar algunas palabras á las consideraciones que sugiere el tema que encabeza estas líneas, y que no obstante la trascendencia suma que encierra, y la importancia de sus conclusiones, apenas si preocupa á alguno que otro escritor.

Antes que todo, queremos dejar afirmado que no condenamos el lujo en absoluto. Bien entendido, y cuando guarda relacion con la fortuna y medios de cada familia, le juzgamos bueno, beneficioso y útil.

Es mas: el lujo contribuye al fomento de las industrias y al desarrollo de las artes, enriquece el comercio y proporciona trabajo. Pero esto quiere decir que en la mayor parte de los casos, y para infinito número de familias no sea fuente de inmoralidad, causa de ruina, origen de muchos males y hasta ocasion de delito?

No pretendemos hacer un artículo de moral, sino mas bien de material interés; pero cuando consideramos á la actual sociedad consumida por la fiebre de la ostentacion, esclava de la frívola moda y por sed hidrópica de fastuosidad enervada, y luego aquilatamos los medios de que dispone, nos entristecemos.

Concretándonos á España, el espectáculo que ofrecen las grandes capitales es desconsolador, si esta nación fuera rica y próspera; si el trabajo constituyese la ocupacion habitual y esencial de los españoles, y para estos como para los ingleses el tiempo valiese oro; si en España no abundasen tanto las fortunas medias, las posiciones modestas, y estuviera remunerado el trabajo, no fuese tan precaria la vida del artesano, y la pobreza y la indigencia no imperasen, todavia comprenderíamos esos deslumbrantes atavíos, con los cuales, en costosas y continuas fiestas y zambras se engalanan los hijos de esta hidalga tierra.

Muy lejos de tener sobrante España, hablando en puridad, gasta mas que produce, y hay en su seno una sociedad frívola y bullidora en la que el lujo vá adquiriendo tales proporciones, que lleva la alarma al ánimo del hombre pensador.

¿Los recursos son escasos? Pues no importa: es preciso brillar. La sociedad, dicen, lo exige; la moda lo ordena, el buen gusto lo dicta, y los respetos hu-

manos absolutos y despetas no se satisfacen sino deslumbrándolos.

Ya sé, es *cursi* sino se viste seda y terciopelo, y si el adorno no sigue paso á paso los rápidos é inconstantes de la moda. La cómoda y graciosa mantilla y el aéreo velo se sustituye con el costoso sombrero, pero no con uno, sino con dos, tres, diez, porque de otro modo el gusto de la variedad quedaria mal parado. El sombrero há menester valiosos trajes; el traje, según su hechura y calidad, tales botinas, y cuales zapatitos, y el conjunto, sino ha de desmerecer, el precioso aderezo, el finísimo abanico, la sombrilla rara y costosa.

Las mujeres de la clase media, á ejemplo de las más aristocráticas, desdeñan las ocupaciones más honrosas del hogar, y muchas hasta descuidan la educación de sus hijos. Por eso precisan tener dos ó tres criados, dencella, cocinera, planchadora, costurera, peinadora, niñera, nodriza, ¿qué sabemos?

Y he aquí el problema. ¿De dónde sale el dinero para reportar tan desmesurado lujo? Aquí de la moralidad.

No debemos, pues, asombrarnos de tanto *negocio* como se *hace*; de los escandalosos ágios, de las inesperadas quiebras, de las inauditas defraudaciones que sin interrupcion se repiten todos los días. Son la legítima consecuencia; más aún, es natural y lógico que concurren.

Y de ahí esa crónica vergonzosa de desfaleos, irregularidades, estafas, insolvencias, amaños é intrigas.

De ahí una de las principales causas de la inmoralidad de la administracion, lo costoso de los negocios y el expediente que los entorpece y retrasa.

De ahí los justificantes primordiales del cohecho, del soborno y de la prevaricacion.

De ahí el descazo de la usura, la insolencia de la trampa y la desvergüenza del empeño.

De ahí los procesos que con más indiferencia que dolor se ven en nuestros tribunales, y esos dramas de todas las horas, y esas catástrofes de todos los días.

De ahí, en fin, el más corrosivo virus de esa gangrena social tan extendida, que enervó á la Grecia de la Edad Media, que empobreció á Italia y debilitó á la Francia del segundo imperio.

Inútil es consignar las fatales consecuencias económicas que á una nacion como la España de nuestros días aporta el lujo, cuando, desarrollándose soberbio, se convierte en plaga. Mata el ahorro, principal base de la riqueza, compromete la fortuna pública, arruina á los pequeños capitales, vicia las costumbres; disminuye el amor al trabajo y aleja la confianza, porque todo lo fin al azar y al acaso.

¿Qué se puede esperar de una sociedad que gasta mucho y produce poco?

No há muchos días, tratando un periódico francés de los establecimientos

benéficos, decia que España es uno de los países donde la caridad alcanza más alto grado. Es cierto: aquí más que en pueblo alguno, hay hospicios, hospitales y casas de Beneficencia; pero ¡ay! es porque realmente los necesitamos, y los necesitamos porque somos pobres, y somos pobres porque sin nociones de economía, todo lo damos al lujo y á la ostentacion, y no pensamos en el mañana, halagados por un deslumbrador presente.

No somos pesimistas; pero firmemente creemos que el afán immoderado y creciente por el lujo ha de dar por fin, como natural resultado, el amargo fruto de un problema de solucion bastante laboriosa.

*El Problema*

**Seccion comercial.**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.*

**Entrados.**

- Vapor Vargas, c. Martin, de Valencia, con efectos.
- Id. Navidad, c. Torrens, de idem. con idem.
- Id. francés Lutetia, c. Allermard de Cete, con idem.
- Id. Correo de Alicante, c. Salinas, de Marsella, con idem.
- Laud Magdalena, p. Buxade, de Arengs de Mar, con obra de barro.
- Pailebot Amalia, c. Ros, de Phelipeville, con efectos.
- Vapor San Fernando, c. Martinez, de Cartagena, con idem.
- Laud San Vicente, p. Lacomba, de Tarragona, con pipas vacias.

**Despachados.**

- Vapor Besós, c. Gartiens, para Cete, con efectos.
- Id. francés Lutetia, c. Allermard, para Cartagena, con id.
- Id. Correo de Alicante, c. Salinas, para Orán, con id.
- Id. Vargas, c. Martin, para Sevilla, con id.
- Id. San Fernando, c. Martinez, para Barcelona, con id.
- Goleta Manolo, c. Serrat, para Valencia, con id.
- Bergantin gol. Bella Carmen, c. Fernandez, para Torre Vieja, con lastre.
- Laud Joven Antonia, p. Olivares, para idem, con id.

**RECLAMOS.**

**BARATO.**—Grandes surtidos en todas clases de artículos desde el género mas ligero al mas superior. Continúan recibiendo grandes par-

tidas de géneros para vender por cuenta de los mismos fabricantes, así es que únicamente esta casa puede ofrecer

- Tartanes, desde real de vellon.
  - Medias de algodón para señora, desde 4 cuartos.
  - Id. de lana, desde 2 reales.
  - Pañuelos tartan, desde peseta.
  - Mantas algodón, á 11 reales.—Idem de lana, desde 9 pesetas.
  - Colchas desde 20 reales.
  - Pañuelos hilo blancos, desde real y medio.
  - Bayetas en todos colores, á peseta.
  - Mayorquinas y guindas, desde real.
  - Telas de colchon, puro hilo, para camas de matrimonio, á 6 reales.
  - Cretonas superiores de 3 reales, á 2.
  - Refajos bayeta bordados, todo lana, á 20 reales.
  - Alfombras, desde 7 reales.
  - Velos de seda para mantillas, desde 5 reales.
  - Cortinas creixé, desde 20 reales.
  - Telas de pantalon, desde 14 cuartos.
  - Merinos negros, desde 6 reales.
  - Manteeria algodón é hilo, fieltros, abacas, lienzos, bordados, telas para muebles, espaldas y pañuelos merino, y una infinidad más de artículos á precios increíbles por su baratura.
- Calle Mayor, frente al Casino.

**Traslacion.**—El almacen de Harinas de la calle de San Nicolás, número 10 se ha trasladado al núm. 14 de la misma. En dicho establecimiento se espandan toda clase de harinas y salvados, á precios muy baratísimos.

**S**e necesita un dependiente al corriente de la contabilidad y de la correspondencia, con buen carácter de letra, y que pueda proporcionar en esta plaza informes sobre su conducta y su moralidad.

Dirigirse á la redaccion de este periódico.

**ANUNCIOS.**

**S**e confesionan á precios muy arreglados macetas, floreros, canastillos, jardineras, coronas para recibir y toda clase de flores artificiales de papel y de tela.

También se ha recibido un gran surtido de cabello, tanto Español como extranjero, de todos colores, por cuyo motivo el dueño de este establecimiento ofrece los añadidos y trenzas con un 25 por 100 de rebaja en su verdadero valor. Asimismo se hacen rayas, medias rayas, cadenas para relojes, pulseras y toda clase de artefactos pertenecientes al arte de peluqueria.

Calle de Calatrava, núm. 23.

**G**ran surtido de ferreteria.—Pernie de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores

de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60-Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Pieaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene éste acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17, Alicante. 50—50

**C**amas inglesas, maqueadas de hierro y de metal fino.—De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

**S**e encuentran en casa del Sr. Lassalle, calle Mayor 8, los nuevos timbres elasticos, firmas y clichés de Cauchout, vulcanizado, flexible é inalterable, nuevamente inventados en los Estados Unidos de América de todos tamaños, hasta para marcar pipas, etiquetas, facturas, cartas, etc., á precios convencionales.

Lassalle, óptico, Mayor, 8.

**A** los hojalateros.—Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca)—Grifos metal todos números.

Estaño superior, Bandera y Cordere. Lamparillas para aceite, tamaños orientales.

Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.

**S**ombrerería de Marcelo Losada, calle Mayor, núm. 12.

Además del magífico surtido de sombreros de moda propios para la estacion en que vamos á entrar, ofrece Marcelo Losada las últimas novedades en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, abanicos y un gran surtido en perfumeria de las mejores fábricas del extranjero y una rica coleccion de bastones del mejor gusto y muy elegantes.

Mayor, 12, frente al Casino. 15—15

**V**iuda de V. Esquembre, Alicante.

Depósito de maderas del Norte y del país y de carbones de piedra. Calle de Bailén (antes la Torreta), núm. 11.

**Espectáculos**

**TEATRO PRINCIPAL.**—Gran funcion para esta noche á las 7 y media.—La zarzuela en 3 actos, *El dominó Azul*.  
Entrada general 3 rs.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

**Farmacia de Aguiló**

Jarabes refreseantes preparados por **AGUILÓ. FARMACEUTICO**

Preparados con zumo de grosellas fresas, agraz y granadas; con las aguas destiladas de cidra y limon se encuentran sus respectivos jarabes en esta farmacia á razon de 4 reales botella abonando medio real por la devolucion de la misma. Su generalizado uso principalmente en la estacion del verano para mezclar con el agua, para tomar la magnesia efervescente y los papeles gaseosos, escusa indicar sus ventajas por demasiado conocidas.

Además se encontrarán preparados en esta farmacia los jarabes tónico-reconstituyentes, de rábano yodado, de quina, de quina y hierro, de yoduro ferroso, de clorhidrofosfato de cal, etcétera, las pildoras ferruginosas de Bland, de Valles, las grageas de lactato de hierro, de proto-cloruro de hierro, de Blancard; las grageas anti-blemorragicas de bálsamo copaiba, de cubebina, las purgantes de acibar, las vermifugas de santonina etc., las cápsulas gelatinosas de aceite de hígado de bacalao, de esencia de tremen-tina, de copaiba, de copaiba y cubebas, copaiba y alquitran, perlas de ether, gránulos dosimétricos etc.

Además se encontrará un surtido de especialidades nacionales y extranjeras; de aguas minerales, medicinales; de bragueros, viberones y otros objetos, de ortopedia.

precios baratísimos.  
**AL COMERCIO**  
Papel y sobres impresos, á  
Imprenta de Jordá.

**FARMACIA**

**Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22, Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

**«HUNYADI JANOS»**

DE **Budapest, (Hungría)**

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos *Liebig*, (1870) *Bunsen* (1876) y *Fresenius* (1878) y recomendada por los mas distinguidos, médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## La verdadera economía está en la Pañería y Sastrería Catalana,

Calle Mayor, núm. 20.

### ELEGANCIA Y BARATURA.

Se acaban de recibir grandes novedades para la temporada de invierno, géneros del país y del extranjero para trajes de caballeros, en Tricots, Gergas, Chaquets, Viciñas y todos cuantos géneros se deseen en el ramo de Pañería.

Esta Casa puede confeccionar todas cuantas prendas se le encarguen con prontitud y esmero.

Mayor, número 20.

#### LEGÍTIMAS MAQUINAS AMERICANAS

PARA COSER

WHEELER ET WILSON

#### UNICO GRAN PREMIO

En la Exposición de Paris de 1878.

Agentes generales en España y Portugal, LACOUR Y LESAGE, Madrid.—Preciados, 7.

#### UN AÑO DE CRÉDITO

PIEZAS SUeltas PARA TODOS LOS SISTEMAS.

Agujas, sedas, hilos, etc.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado

Representados en Alicante por EMETERIO ESTELA Mendez-Núñez, 11, pral.—ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

#### Farmacia Bellido,

Solucion de clor-hidrofosfato de cal

Esta nueva preparacion es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo puesto que éste en su estado natural no es soluble sino por la accion del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutrición y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los mas eminentes facultativos en las *anémias*, sobre todo en las que predominan síntomas nerviosos, en las supuraciones de larga duracion, opulencias penosas, clorosis, tisis, enfermedades escrofulosas y en la raquitis, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños, á los cuales facilitan el gran trabajo de la lactacion.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas); Alicante.

Fuerzas y Vigor para todos.

UN BUEN CONSEJO PARA TODO EL MUNDO !!

El gran purificador de la Sangre



#### EL ROB LECHAUX

CON LOS ZUMOS CONCENTRADOS Y YODURADOS DE BERROS Y ZARZAPARRILLA ROJA

Preparado por Mario LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos

Activa la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórbidos que causan todas las enfermedades, impide y cura rápidamente los *Infartos*, el *Raquitismo*, las *Escrófulas*, los *Tumores blancos*, las *Herpes*, las *Fistulas*, las *Caries*, el *Ozena*, la *Sifilis* y los *resos del Mercurio*, la *Anemia*, el *Reumatismo*, la *Tisis*, el *Asma*, etc., etc.; da á los niños raquíticos la fuerza y los colores; á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre é impide las congestiones y apoplejías.

Numerosos certificados. — Extiase sobre todos los frascos la firma del inventor LECHAUX, Farmacéutico de Burdeos, FRANCIA.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías. — Venta al por mayor en casa de Mario LECHAUX, rue St-Catherine, 461, Burdeos.

LEER EL PROSPECTO.

Depósito en Alicante: Farmacia de R. Hernandez, Mayor núm. 22.

#### NO MAS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

CON EL USO DE LA

#### PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL DOCTOR DELGADO.

Unico depósito en esta provincia: Farmacia alopatíca, homeopática y dosimétrica de D. José Gadea Pró, S. Francisco 26.—Alicante

#### LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros de Vida de New-York, BROADWAY, 120.

Se fundó en 1859, depositándose 100,000 pesos que dieron personas benéficas, ricas y entendidas, en garantía de su administración. Es la mayor, la más productiva y la que presta más seguridades de todas las de su clase.—Es puramente *mútua* y tiene un capital activo completamente asegurado de más de 37 millones de duros que producen anualmente más de dos millones. Reparte cada año sus sobrantes á prorrata, entre los padres de familia que han tomado pólizas, que son los propietarios de dicho capital. Se han repartido el año 1880, 7,515,407 pesos 75 centavos, que equivale al 20 por 100. Ha emitido hasta la fecha más de 250,000 pólizas por valor de más de 500,000,000 de duros. Tiene de ingresos anuales más de 9 millones. Ha pagado en 20 años, por muertes y dotes vencidas y por dividendos anuales, 57 millones de pesos. Tiene agentes en todas las naciones civilizadas de Europa y América, y en todas las capitales de provincias de España.

Se darán prospectos, libros é instrucciones á todos los padres de familia que los deseen.

Agencia General de España y Portugal: Representante legal D. José Agramonte, pro pietario y Abogado del Colegio de Madrid, calle del Almirante, 5. Delegado general, D. Juan A. Rosello; Banquero R. de la Cruz y compañía, Espoz y Mina, 17. Banqueros de referencia, Excmo. Sr. D. Ramon Arana, Paseo Recoletos, 13; Sr. Director del Crédit Lyonnais, Espoz y Mina, 6. En Alicante, D. Alejandro A. Garcia, Teatinos, 8. Agente de la provincia de Alicante, D. Ricardo Soto, calle San Agustin, núm. 4.

Méritos reconocedores de la Compañía, D. Evaristo Manero y Sol r. D. Vicente Seguí.

#### PAPEL WLINSI

Soberano remedio para la rápida curación de las *Afecciones del pecho*, *Catarros*, *Mal de garganta*, *Bronquitis*, *Resfriados*, *Romadizos*, de los *Reumatismos*, *Dolores Lumbagos*, etc. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo, recomendado por los primeros métodos de Paris.

Depósito en todas las Farmacias.—Paris, 31, rue de Seine.



#### LA FUNERARIA ALICANTINA

DE

Manuel Baeza,

Calle Calatrava, núm. 5.—Alicante,

Servicio permanente.—Prontitud y baratura.

Cajas para cuerpos mayores, desde 50 reales; para niños desde 12. También las hay con tapaderas de espejo y cristal.

Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente á un entierro de la clase que sea.

También se encarga de la vela de los cadáveres en el cementerio.

Cajas de todas clases y de todos precios. Las hay de muchísimo lujo, tanto para cuerpos mayores como para niños; pudiéndose adquirir á cualquier hora del día ó de la noche, para lo cual hay un farol encendido á la puerta de dicha Funeraria.

#### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. mar ca.—Grifos metal. todos números. Estano superior Bandera y Cordero. Lámparillas para aceite, tam os corrientes.

Cobre en planchas, varios gr. es.  
Latón en planchas, varios núm. es.  
Diamantes superiores para cortar. istalas.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

#### ÚLTIMA VERDAD.

LA FUNERARIA

DE

José Asensi y compañía,  
Labradores, 12.

Esta Funeraria se encarga de todo lo perteneciente á un entierro de la clase que fuere, contando con todo lo concerniente para los mismos, y de última novedad las esquelas, targetones y todo lo necesario, y hombres para el servicio público, todo á precios que hasta hoy no se conocen.

Los que por desgracia necesitan utilizarse de los efectos de este establecimiento, encontrarán cajas grandes y pequeñas de una ó dos tapas, ochavadas y catalanas, de caoba y nogal, idem de madera blanca forradas con galones y agremados finos con elegantes adornos y de última novedad.

Las hay para cuerpos mayores, de 50 reales en adelante, y para niños, desde 12 reales id.

Toda la noche está abierta esta Funeraria y un farol de colores que hay encendido encima de la puerta, indica las señas de la casa.

Labradores, 12.